
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           05.11.2021 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     04.11.2021 

Ort:                           Große Eiche, Großer Saal, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –19:40 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 6 Ortschaftsräte sind anwesend. Herr J. 
Bamberg, Herr P. Hauschild und Frau A. Kern sind entschuldigt.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn F. 
Pfeiffer unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 6/0/0   angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 07.10.2021  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 4/0/2 angenommen. 

TOP 4 VII-DS-02668 – Deckensanierung Schönauer Landstraße 

- Vom Verkehrs-und Tiefbauamt (VTA) ist Frau Wydra erschienen, und 
informierte über die geplante Baumaßnahme. 

- Es ist eine Baustrecke von 1,3 km, die von der Heinrich-Heine-Straße bis 
zur Merseburger-Straße reicht, geplant. Die Bauzeit wird ca. 3,5 Monate 
betragen. 

- Die Kosten werden ca. 770.000,- € betragen. 



 

 

- Es wird eine Vollsperrung geben, insgesamt sind drei Bauabschnitte 
geplant, Umleitungen werden über Merseburger- und Ludwig-Hupfeld-
Straße geführt. 

- Die Ausschreibung soll im Februar 2022 erfolgen, Baubeginn soll im Juni 
2022 sein, in diesem Zusammenhang wurde vom OR BEH nachgefragt ob 
die Zeit zwischen Ausschreibung und Baubeginn nicht zu knapp bemessen 
ist, Frau Wydra verneinte dies. 

- Herr D. Achtner fragte nach, ob im Zuge des geplanten Fußwegbaus im 
Bereich zwischen Leipziger Str. und Heinrich-Heine-Str. eine weitere 
Sperrung notwendig sei. Dies konnte Frau Wydra nicht ausschließen und 
verweis auf die Zuständigkeit der mit der Planung beauftragten 
Abteilungen.  

- Herr D. Achtner wies auf die Situation im „Sprikkenweg“ bezüglich der 
LKW hin. Diese führen sich häufig fest, da das Hinweisschild „keine 
Wendemöglichkeit für LKW“ auf der Schönauer Landstraße fehle.  Dies 
solle geprüft und ggf. erneuert werden. 

Votum: 6/0/0 angenommen.  

 

TOP 5 Beschluss Machbarkeitsstudie „Multifunktionaler Ortsplatz“ 

- Es gab einen Vororttermin mit dem VTA, Amt für Stadtgrün und Gewässer 
(ASG) und dem Stadtplanungsamt, es wurde die Situation am Marktplatz 
erörtert. 

- Die Brunnenanlage ist nicht mehr in Betrieb und marode, baulich und 
durch Vandalismus stark beschädigt. Insgesamt soll dem Marktplatz ein 
würdiges Ansehen verschafft werden. Mit den angrenzenden 
Grundstücken soll ein „Multifunktionaler Ortsplatz“ entstehen.  

- Herr D. Achtner hat einen Text für alle Ortschaftsräte vorbereitet und 
verliest diesen, der Antrag liegt allen OR-Mitgliedern vor und wird 
abgestimmt. 

- Von Herrn D. Achtner wurde im Vorfeld des Vor-Ort-Termins eine Power 
Point-Präsentation erstellt, die an die entsprechenden Ämter versendet 
worden war, um das Problem anschaulich zu verdeutlichen. 

- Seitens des Stadtplanungsamtes wurde vorgeschlagen, dass der OR eine 
Machbarkeitsstudie mittels eines Stadtratantrags anstößt. 
 

Votum: 6/0/0 angenommen. 

 

Top 6  VII-HP-05094-NF-02 Fluglärmmessstation für den Leipziger Norden 

- Stadtrat Herr B. Sander informierte den OR BEH telefonisch über den 
Tagesordnungspunkt, da er noch in einer Ausschusssitzung der Stadt 
Leipzig tätig war. 

- Der Antrag fordert die Aufstellung von drei Fluglärmmessstellen im 
Leipziger Westen. 



 

 

Votum: 6/0/0 angenommen. 

   

TOP 7  VII-A-05507-Winterschäden Straßen dazu VII-A-05507-VSP-01-
Verwaltungsstandpunkt 

- Herr D. Achtner informiert noch kurz über den Antrag und den 
Verwaltungsstandpunkt. 

Votum: 0/4/2 abgelehnt. (Antrag) 

Votum: 6/0/0 angenommen. (Verwaltungsstandpunkt). 

TOP 8  Vergabe von Brauchtumsmitteln 

   

2021/11/54 Rücknahme 2021/01/02 LVZ -340,00 € 

2021/11/55 LVZ 334,80 € 

2021/11/56 Rücknahme 2021/01/01 Jubilare -1.200,00 € 

2021/11/57 Jubilare 1.000,00 € 

2021/11/58 Rücknahme 21/09/42 Investitionsrücklage -500,00 € 

2021/11/59 Investitionen 347,20 € 

2021/11/60 Rücknahme 2021/01/03 Große Eiche -4.000,00 € 

2021/11/61 Große Eiche 2.420,00 € 

2021/11/62 Papierkörbe 3.440,01 € 

 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

Votum: 6/0/0 angenommen. 

 

TOP 9  Diskussion Investmaßnahmen 2022 

- Herr D. Achtner informierte die OR-Räte BEH dass spätestens im Januar 
2022 Beschlüsse zu o.g. TOP gefasst werden müssen. 

- Es gab auch Anfragen aus der Bevölkerung die keine Berücksichtigung 
finden können, da diese in die Zuständigkeit der Stadt Leipzig fallen und 
nicht aus Brauchtumsmitteln finanziert werden können.  

TOP 10 Informationen 

- Die FFW BEH darf die Georg-Schwarz-Brücken wieder befahren. 



 

 

- Das Totholz an der Ampel „Heinrich-Heine-Straße“ an der Grundschule soll 
beseitigt werden. 

- Die Patenbürgermeisterin Frau V. Felthaus kann zur Novembersitzung 
wegen anderen Terminen nicht ihren 2. Patenbesuch abstatten und bot 
einen Vier-Augen-Termin an. Herr D. Achtner vertritt die Meinung, dass die 
Patenbürgermeisterin nicht nur für den Ortsvorsteher da sei, sondern auch 
für die Bürgerinnen und Bürger. Ein Patenbesuch soll schnellstens und 
wieder in öffentlichem Rahmen stattfinden, damit Bürgerinnen und Bürger 
ihre Anliegen direkt anbringen können. Vorab wird D. Achtner eine Liste 
der zu besprechenden Punkte der Patenbürgermeisterin zuarbeiten. 

- Am 15.01.2022 ist der Neujahrsempfang geplant. 

 

TOP 11 Sonstiges 

 

TOP 12 Bürgerfragestunde 

- Es gab keine Anfragen. 

 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 02.12.2021 statt. 

 

 

 Herr D. Achtner  Herr F. Pfeiffer        Herr A. Ursinus 
 Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH               Protokoll     


